

L' Edito

du Maire...

Lettre d'actualités - Janvier 2025

Chères habitantes, chers habitants d'Emagny,

La fin de l'année 2024 est marquée par des actualités sombres et des drames humains qui continuent de secouer le monde. Le conflit en Ukraine, qui perdure depuis 2014 et s'est intensifié en 2022, continue de faire des ravages. Les tensions et violences dans la bande de Gaza, souvent décrite comme une prison à ciel ouvert, ont encore coûté la vie à de nombreux civils, alimentant un cycle de représailles et de désespoir. En Syrie, la guerre civile, bien que moins

médiatisée, reste une source de souffrance immense pour la population. Le Liban, quant à lui, est plongé dans une crise économique et sociale aggravée par les répercussions des conflits régionaux.

L'actualité, c'est aussi le drame à Mayotte qui met en lumière les inégalités et la précarité dans un territoire français souvent oublié. Les crises sanitaires, la pauvreté extrême, et les tensions migratoires rendent toute reconstruction difficile. Le territoire fait face à des défis monumentaux, exacerbés par l'isolement et l'absence de solutions durables. Ces tragédies rappellent l'urgence de trouver des solutions globales pour promouvoir la paix, la justice sociale et le développement durable.

La fin de l'année 2024 est également marquée par une incertitude économique pesante. Dans notre département, où l'industrie automobile joue un rôle central, les signes de ralentissement sont préoccupants. La construction, autre pilier économique, subit un ralentissement notable.

L'actualité communale, c'est heureusement aussi et encore des événements heureux. Ainsi, le récent marché de Noël a été l'occasion d'une belle rencontre d'un très large public autour des animations concoctées par l'équipe de Flor'Anim, faisant suite à d'autres moments festifs dont le détail est rappelé dans les pages suivantes, sans oublier les nombreuses activités associatives qui, tout au long de l'année, permettent à de nombreux habitants d'Emagny et des villages voisins de pratiquer des activités sportives et culturelles, ou des moments de convivialité du Club de loisirs féminins, offrant un cadre de rencontres, magnifique instrument de lutte contre l'isolement et le repli sur soi tellement répandus dans notre société actuelle.

L'année qui se termine a été marquée par des réalisations importantes pour la commune qui ont pu être concrétisées grâce à l'engagement de l'équipe des employés communaux et des élus, largement soutenus par des bénévoles qui ont apporté leur énergie et leur savoir-faire : réfection des équipements de sécurité du stade, construction du premier abri pique-nique à l'espace Beauregard, installation du distributeur de légumes bio avec l'association AFSAME — Les Jardins bio de GY...

Nous avons pu également réaliser l'accueil d'une orthophoniste dès la rentrée de septembre, complétant ainsi les activités de soins largement développées sur notre commune.

En 2025, nous continuerons à œuvrer pour améliorer votre quotidien, notamment avec des projets qui arrivent à maturité. Ainsi, dès le début d'année, la réfection complète de la rue de Moncley sera engagée avec dans un premier temps, la réfection des réseaux eau et assainissement, suivi aussitôt des travaux d'enfouissement des réseaux électricité et téléphonie et fibre dans la première partie de la rue, puis suivront les travaux de reprofilage de la rue avec la création d'un trottoir et de voies cyclables.

Des travaux de voierie seront également réalisés pour la réfection et l'entretien de nombreux endroits marqués par une dégradation avancée, Grande Rue notamment. Les premiers équipements des bâtiments communaux en panneaux photovoltaïques contribueront à réduire notre empreinte énergétique.

Le projet de création d'une micro-crèche entre dans sa phase de concrétisation, la CAF de Besançon, le Département du Doubs et la Communauté de communes du Val Marnaysien, ayant validé le projet et confirmé leurs engagements pour cette utile et nécessaire réalisation, Emagny étant identifiée comme pôle rural de centralité dans le cadre de la révision en cours du Schéma de Cohérence Territoriale « Besançon, Cœur Franche-Comté ».

La révision du Plan Local d'Urbanisme devra être achevée fin 2025, pour permettre de profiler l'urbanisme du village à l'horizon 2040, et permettre la réalisation de projets attendus, notamment celui de la création d'une résidence « béguinage », offrant un habitat adapté aux personnes qui souhaitent ou recherchent un logement facilitant les conditions de vie liées au vieillissement, ou encore la création d'une zone artisanale qui aura vocation à accueillir un nouveau Centre de Premier Secours ainsi que permettre l'implantation d'artisans ou TPE portés par des acteurs locaux.

Au nom du Conseil municipal, je vous adresse mes vœux les plus chaleureux pour 2025. Que cette nouvelle année soit synonyme de santé, de réussite et de moments de bonheur partagés.

Vœux du Maire et du Conseil municipal



La traditionnelle présentation des vœux de la municipalité se tiendra le 12 janvier à 11h30, dans les locaux de l'ancienne gare. Les habitants d'Emagny sont chaleureusement conviés à venir partager ce moment de convivialité!

Théâtre de rue au parc Beaurivage

Dimanche 21 juillet, Émagny a eu le plaisir d'accueillir à nouveau la joyeuse troupe de théâtre de rue du Punk à Mouton, pour leur dernière "Remuée", une création théâtrale décalée, "Yseult et Tristan", qui ont fait beaucoup rire petits et grands d'un public venu plus nombreux encore que l'an dernier!



Apéro concert, fête de fin d'été et repas convivial entre les habitants parc Beaurivage



Pour la deuxième année consécutive, l'association Flor'anim a organisé sa soirée « apéro concert » lors du dernier week-end du mois d'août. Sous un joli soleil couchant, le groupe « Rock in peace » a fait danser le public nombreux venu profiter de cette dernière soirée d'été avant la rentrée. Les 2 Food truck présents ont fait carton plein et sont repartis à vide après avoir rassasié les quelques 200 spectateurs. Rendez-vous est déjà pris pour 2025!

Au lendemain de ce moment rock, la mairie a accueilli pour la 4-ème année consécutive les habitants du village à l'espace Beaurivage autour d'un barbecue dominical. Nous avons pu déguster les bonnes grillades accompagnées des salades puis desserts concoctés par les personnes présentes. Ce moment convivial continu de permettre aux habitants de se

rencontrer, d'échanger et de passer un délicieux moment tous ensemble.

Commémoration du 80ème anniversaire de la libération d'Emagny

Le samedi 19 octobre 2024, nous nous sommes réunis à l'entrée du parc Beaurivage pour commémorer le 80ème anniversaire de la libération de nos villages et des rives de l'Ognon. A 11h, nous vîmes arriver des véhicules de collection qui ont vu ces années-là, suscitant l'intérêt du public présent. Une exposition racontait les événements de ces jours précédant la libération, avec pour fil conducteur le récit poignant qu'en a fait Marcel Firobind réfugié avec sa famille à Vregille, dans un petit carnet tenu au jour le jour...





Stage de dessin Manga

Pendant la deuxième semaine des vacances de Toussaint, Sylvie Griffon qui anime le cours de peinture le mardi soir, nous a proposé un stage de dessin Manga dans la salle de l'ancienne Gare.

Dojo Emagny

Excellents résultats pour les judokas de notre club à Nancray!

Le samedi 9 novembre 2024, nos jeunes judokas se sont illustrés lors de la compétition interclubs organisée à Nancray. Huit enfants de notre club ont brillé sur les tatamis, ramenant fièrement des médailles dans toutes les catégories : 4 médailles d'or, 2 d'argent et 2 de bronze.

Ces résultats témoignent du travail, de l'engagement et de la progression constante de nos jeunes sportifs. Félicitations à eux, à leurs entraîneurs et à tous ceux qui les soutiennent dans cette belle aventure sportive!

Rendez-vous pour les prochaines compétitions où nous espérons continuer sur cette belle lancée!





Cérémonies du 11 novembre 2024

Après qu'une délégation des élus se soit rendue au cimetière de Pin pour fleurir les tombes des Morts pour la France, nos villages ont commémoré ensemble leurs morts et l'arrêt des combats en ce 11 novembre bien gris en présence des représentants des anciens combattants, des pompiers de l'harmonie Pin-Emagny et d'un public venu en nombre.

Ces cérémonies furent suivies d'un vin d'honneur dans l'ancienne école

d'Émagny.

Marché de Noël

Comme tous les ans, sur la place des Tilleuls, Flor'anim et ses bénévoles ont accueilli de nombreux exposants pour le traditionnel Marché de Noël. Boissons chaudes, gaufres, crêpes etc. ont ravis les papilles! Les enfants ont pu rencontrer les mascottes, et le Père Noël qui se sont prêtés aux photos avec eux. Le Père Noël en a profité pour distribuer des friandises aux enfants sages! Un joli spectacle de poneys a charmé les nombreux spectateurs venus les applaudir, puis la batterie fanfare de l'Écho de la Loue nous a offert une déambulation musicale dans les allées du marché.



Bons des anciens

Afin d'honorer nos anciens du village et de leur permettre de passer de belles fêtes de fin d'année, la mairie a renouvelé la distribution de ses bons de fin d'année. L'équipe municipale est venue chez chacun d'eux leur donner en main propre ce présent et leur souhaiter de très belles fêtes de fin d'année.

Les enfants des écoles ont renouvelé leur attention aux Anciens en réalisant des cartes de vœux à leur intention.

État d'avancement du PLU

La commune est actuellement dans l'étape de l'élaboration du PADD : le Projet d'Aménagement et de Développement Durables. Les enjeux en sont les suivants :

- Planifier un urbanisme et un développement durables du territoire,
- · Protéger les espaces agricoles, anticiper et favoriser les évolutions des exploitations,
- Garantir le fonctionnement et l'évolution des exploitations agricoles et de leurs abords,
- Protéger les biens et les personnes des risques et des nuisances,
- Anticiper et prendre en compte l'existence de risques naturels,
- Veiller à la sécurisation des déplacements des usagers et assurer la compatibilité des développements envisagés avec les infrastructures,
- Protéger le patrimoine et les paysages,
- Protéger la biodiversité, les espaces naturels sensibles et les continuités écologiques.

Un espace sécurisé pour les piétons!

Parce que la présence d'un poteau EDF interdit l'usage du trottoir de la Grande Rue pour les piétons qui veulent rejoindre les commerces depuis le bas du village, le stationnement a été neutralisé à l'endroit de l'obstacle. Ainsi, les usagers n'ont plus à contourner les véhicules stationnés trop près du poteau et n'ont plus à s'exposer au flux de véhicules montants, et parfois à grande vitesse.



Cette mesure a été suggérée par les commerçants qui observaient que des piétons étaient souvent exposés à un risque d'accident.



La réfection complète de la rue de Moncley est engagée!

Dès 2020, les services du Département avaient admis que l'état de la chaussée de la rue de Moncley nécessitait une profonde réfection. Il était cependant impossible d'engager un tel chantier avant la reprise intégrale des réseaux eau et assainissement.

Diverses réunions de travail avec les services du département, gestionnaire de la partie «circulation» de la voie, su SIEVO et du SYDED ont permis la conclusion des études et les travaux vont débuter dès la fin du mois de janvier 2025.

Dans un premier temps, les travaux en profondeur vont être réalisés par le SIEVO, pour renouveler le réseau de distribution de l'eau depuis la place de la mairie jusqu'à la sortie du village, au Prélot et poursuivre la séparation des réseaux « eaux pluviales » à la charge de la commune, et « eaux usées » acheminées vers la station d'épuration.

L'enfouissement, à une profondeur moindre, des réseaux secs (électricité, téléphonie et fibre optique) entre la place de la mairie et la sortie de la zone d'habitation dense de la rue et enfin, les travaux de surface consisteront à reconstruire la voie dédiée à la circulation routière, et la réalisation d'un trottoir et de circulations dédiées aux deux roues non motorisées.

Une réunion avec les riverains, les transports, la CCVM pour les écoles, aura lieu courant janvier. Une invitation parviendra aux usagers concernés.

Aménagement d'un espace de repos chauffé et équipé dans l'atelier communal

Afin de garantir à notre employé communal, Cyril Pequignot, un lieu chauffé et adapté à ses besoins, des travaux ont été réalisés au sein de l'atelier. Il est essentiel d'apporter un espace et des conditions d'accueil décentes à tous les employés de notre commune, aussi bien dans la pratique de leurs activités que pour la réalisation de leur pause.



Informations pratiques

Zoom sur nos associations:

Associations	Contact
A.C.C.A.	03 81 55 05 65 - Jean Pierre PATER
A.A.P.P.M.A	06.89.71.81.96 - William BOUJU
Atelier Cours de dessin	03 84 31 90 27 - 06 51 38 64 93 - ruedesarts@orange.fr
Club EPGV Gym Volontaire – Pilate – Zumba enfants- Renforcement musculaire	09 53 14 25 90
Club Loisirs Féminins	03 81 60 22 81
Dojo d'Emagny	07 70 10 80 29 - 06 89 93 19 89 - dubois.benoit@gmail.com
Flor'Anim	06 22 03 18 18
Football Club Emagny-Pin	06 86 43 55 67 - van-meerssche@orange.fr
Orchestre d'Harmonie Pin-Emagny	03 81 55 05 11

Commerces ambulants:

- Le mardi : « La Renardière » (pizzas au feu de bois),
- Le jeudi : « Pique-pique et retouchera » (couture et retouches), Samuel Mougey pour les fruits et légumes et « La Pause fromagère », sont présents chaque semaine.

Discutons ensemble:

Ouverture du secrétariat : lundi, jeudi et vendredi matin de 9h à 12h. Le mardi de 14h à 19h. Le mercredi de 8h à 11h30.

Lors de tout échange via email avec la mairie, merci de préciser vos coordonnées (adresse et/ou téléphone), afin que l'on puisse vous contacter plus aisément si cela s'avère nécessaire et opportun.

tion ns



Nous vous invitons à télécharger sur votre smartphone dès à présent l'application « Panneau Pocket », afin d'être informé en temps et en heure des informations importantes relatives à la vie de la commune d'Emagny.

